



ZOOM LES CARRÉS

CLUB D'ENTREPRISES DU PAYS DE MORLAIX



Absente depuis 2 ans et demi en raison de la pandémie Covid-19, la soirée des Carrés a fait son grand retour le jeudi 28 avril 2022 à la CCI de Morlaix.

Créé en 1996, le club d'entreprises du Pays de

Morlaix est une association qui met à l'honneur des chefs d'entreprise afin de favoriser l'échange d'expériences et le partage de savoir-faire. Editée depuis 25 ans, la soirée des Carrés a pour objectif de «promouvoir l'esprit d'initiative sur le territoire du Pays de Morlaix». Dans le cadre de cette 25ème édition, le club a souhaité effectuer une rétrospective sur les prix phares décernés ces dernières années. Marqué par leur réussite et leur dynamisme économique, le Groupe Guillerm (Plouvorn) et l'association Initiative Pays de Morlaix ont respectivement reçu le carré de la performance et le carré du partenariat.

Les carrés décernés pour le territoire de la CCPL :



Le carré de la performance – Groupe Guillerm

Désormais dirigé par Maxime Guillerm et Romain Guillerm, le Groupe, basé à Plouvorn, continue sa progression depuis sa création en 1910. En 2018, la société Guillerm rachète d'ailleurs l'entreprise Jousselin (75 salariés) qui est basée dans les Pays de la Loire. Spécialisée dans la construction de gros œuvre, de maisons individuelles et de négoce d'éléments préfabriqués, la société génère, en 2021, un chiffre d'affaires de 40M€. A l'image de cette nette croissance, le Groupe Guillerm a perçu le carré de la performance pour son dynamisme, sa compétitivité, sa politique générale, ses projets d'envergure et sa longévité.



Le carré du partenariat – Initiative Pays de Morlaix

Actuellement présidé par Marc Simon (FedR à Saint-Pol-de-Léon), Initiative Pays de Morlaix est une association de loi 1901 qui aide les créateurs d'entreprise à «amorcer la pompe des financements» et ainsi renforcer leurs fonds propres. Favorisant la création, la reprise et le développement d'entreprises, l'association Initiative Pays de Morlaix, qui est constituée de chefs d'entreprises, attribue des prêts d'honneur (à titre personnel) entre 4 500€ et 45 000€. Depuis sa création en 1992, l'association a soutenu plus de 500 projets engageant 7,6M€ de prêts d'honneur pour plus de 2 600 emplois créés ou maintenus. Au-delà de l'aide financière, l'association met à disposition des porteurs de projets un parrain. Sa mission est d'accompagner le porteur tout au long de son projet en conseillant par exemple sur les méthodes et les initiatives les mieux adaptées à l'activité.



ATELIERS LA SPHERE - LANDIVISIAU



La Sphère, espace de coworking de la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau, propose régulièrement des ateliers gratuits pour les professionnels. Le **mardi 24 mai**, de **12h30 à 14H00**, un atelier sur la thématique «les bonnes pratiques en matière de cybersécurité» se tiendra au 32 Rue Georges Clémenceau, 29 400 Landivisiau. **Vous souhaitez y participer ?**

Inscrivez-vous auprès de la CCPL au 02.98.68.42.41.



INITIATIVE CCPL - SOUTIEN A L'UKRAINE



La Communauté de Communes du Pays de Landivisiau a souhaité apporter son soutien à l'Ukraine par l'intermédiaire d'une initiative partenariale. Propriétaire d'une parcelle de 10 hectares, située Zone du Vern à Landivisiau (derrière la SILL), la CCPL a pu compter, gracieusement, sur l'implication des Entreprises de Travaux Publics (ETA Penn implantée à Plougar, ETA Pengam implantée à Bodilis, ETA Pellen implantée à Plouvorn, ETA Pouliquen implantée à Loc-Eguiner, ETA Le Caap implantée à Saint-Vougay), des fournisseurs de fioul et des fournisseurs de semences (via des coopératives et des établissements : La Source – Le Gall Frères, Eureden, Even Agri). Le fruit de la récolte de maïs issu de ce partenariat entre la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau et les entreprises locales sera reversé à un fond de solidarité pour l'Ukraine. Un point presse a d'ailleurs été organisé sur le site de l'exploitation (Rue du Levant, 29400 Landivisiau) le mardi 03 mai afin de mettre en avant cette initiative et d'en expliquer les tenants et les aboutissants.

ETA Pengam

La Source - Le Gall Frères

ETA Penn

Eureden

ETA Pellen

Even Agri

ETA Le Caap



NEGOCE / COMMERCE

LES TERROIRS DE L'ELORN - SIZUN



Mardi 19 avril 2022 marque l'ouverture du magasin « Les Terroirs de l'Elorn », situé Zone Artisanale du Pont Bleu à Sizun. Marqué de sa jolie devanture et son intérieur chaleureux, aux « Terroirs de l'Elorn » vous trouverez des produits locaux et fermiers issus, pour 80% d'entre eux, d'un rayon de moins de 50 km. C'est sur une surface de 180 m² que le magasin met en avant ses producteurs et fournisseurs locaux reconnus de qualité supérieure ! Créé par deux exploitations agricoles (l'exploitant LE BOT, cultivateur de pommes de terre, d'échalotes et éleveur de bovins blonds d'Aquitaine et l'exploitant BRETON, éleveur de porcs, de bovins charolais et cultivateur de légumes de plein champ), le concept du magasin mise sur le circuit-court et le fait maison. Dans une optique de production locale et de maîtrise des marges, « Les Terroirs de l'Elorn » référence 62 producteurs/artisans pour lesquels aucun intermédiaire n'intervient dans l'implantation des produits. Par ailleurs, c'est dans un laboratoire de 120 m², accolé à la surface de vente, que les produits du rayon boucherie-charcuterie-traiteur

sont transformés, préparés et cuisinés sur place. Pour compléter cette offre, « Les Terroirs de l'Elorn » propose un rayon fruits/légumes diversifié, une partie épicerie sucrée-salée et une cave dont les



étals sont remplis de brasseurs locaux. Un dépôt de pain, alimenté par la Boulangerie Lemaire de Sizun, fait également partie de l'offre. C'est d'ailleurs dans le rayon épicerie que vous pourrez retrouver des produits de la marque déposée « Les Terroirs de l'Elorn ». Une des premières consécration à ce projet est la nomination en tant que lauréat au dispositif « France Relance 2021 », plan ayant pour fonction de redynamiser les territoires. La volonté de maintenir une offre locale ne s'arrête pas qu'aux produits puisque les 6 employés fraîchement recrutés sont également issus des villes avoisinantes. Le magasin vous ouvre ses portes du mardi au vendredi de 10H00 à 12H30 puis de 15H00 à 19H00 et le samedi de 9H00 à 17H00 (en continu).

Tél. 02.98.24.40.35

Mail. terroirs.elorn@gmail.com

V&B - LANDIVISIAU

Jérémy ROSEC, en tant que franchisé indépendant, représente le 246ème point de vente de la franchise « V and B » (se prononce Vi and Bi), développée depuis 20 ans. A 37 ans, et père de 3 enfants, Jérémy ROSEC est dans le commerce depuis 16 ans. Fort de diverses expériences en tant que responsable de secteur chez Groupama ou responsable de magasin chez SFR, Jérémy ROSEC profite d'une expérience non négligeable à la bonne tenue de ce nouveau repère landivisien. Le concept de la franchise V and B est simple et ouvert à tous. Que vous soyez artisans, commerçants, que vous vous réunissiez en famille ou entre amis, les portes du V and B de Landivisiau vous sont ouvertes pour un achat en cave ou directement au comptoir ! Sur une surface de 353 m², Jérémy ROSEC propose 3 pôles au sein de sa cave ; celui des vins, des bières et des spiritueux. Chaque pôle représente respectivement 300, 350 et 400 références. La surface totale est donc répartie à part égale entre la partie cave et la partie bar. Agrandi par sa terrasse extérieure de 156m², le V and B a pour vocation d'accueillir ses clients dans une ambiance «afterwork». Cet univers est renforcé par des soirées à thème ponctuelles à l'occasion de rencontres sportives télévisées ou de concerts. Jérémy ROSEC propose également à la location des tireuses à bière pour tout type d'événements. Cet endroit convivial, festif et familial est ouvert le lundi de 14h00 à 20h00, le mardi, mercredi, jeudi et samedi de 10h00 à 20h00 et le vendredi de 10h00 à 21h00. Il est situé Zone de Kerven à Landivisiau (proche du Lidl).

Tél. 02 98 61 50 72



LE CAFE DE L'ELORN - LANDIVISIAU



Après 17 ans en tant que chauffeur-livreur de camion d'aliments pour le bétail, David ABGRALL a décidé de changer de vie professionnelle. C'est en 2021 que René CHARLES, ancien propriétaire du Café de l'Elorn, a souhaité passer la main. Le commerce est alors racheté par David ABGRALL. Depuis l'ouverture fin 2021, David ABGRALL a su apporter sa personnalité au sein du bar grâce à divers aménagements. C'est d'ailleurs par

l'intermédiaire du dispositif « Pass Commerce et Artisanat » que le Café de l'Elorn a fait peau neuve. Nouvelle terrasse, rénovation du bar et décoration rock'n'roll traduisent de l'arrivée du nouveau propriétaire. Toutefois, il a tenu à garder intact la salle de billard située au sous-sol ainsi que le mythique jeu de fléchettes. Le Café de l'Elorn est ouvert tous les jours de la semaine, sauf le mardi, de 10h00 à 1h00. Après quelques mois passés derrière son comptoir, David nous livre son engagement concernant le bon fonctionnement de son activité. Tél. 02 98 68 13 38



ARTISANAT PAUGAM & FILS - LANDIVISIAU

Bien connue du paysage landivisien, l'Entreprise PAUGAM & FILS perpétue la tradition via la reprise par le petit fils du créateur. Créée en 1963 par son grand-père, Mathieu PAUGAM fait partie de la 3ème génération à reprendre le flambeau de l'entreprise spécialisée dans les travaux de



peinture. Après des études de gestion, Mathieu Paugam a intégré l'entreprise en 2005 où il a appris le métier au contact de son père et d'ouvriers expérimentés pendant 17 ans. Aujourd'hui, fort de ces années d'expériences, il relève le défi de la continuité accompagné de 4 collaborateurs. Installée sur la zone du Vern, l'équipe de PAUGAM & FILS propose des travaux de peinture intérieure, extérieure, papiers peints, revêtements de sols ainsi que du conseil en décoration. A noter que Mathieu PAUGAM a bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix pour la reprise de l'entreprise.

Tél. 06.64.03.23.28



AGRICULTURE ELORN PLANTS - SIZUN



Créée en 1996 à Locmélard par 5 exploitations agricoles, et installée depuis septembre 2021 dans la Zone du Pont Bleu à Sizun, Elorn Plants, est une société qui produit et commercialise des semences de pomme de terre. Dotée d'un nouvel outil fonctionnel de 278m², Elorn Plants s'est donné pour mission de valoriser le plant breton sur la scène internationale. Pour cela, la

société s'est constituée une gamme variétale exclusive, en achetant le droit de distribution de variétés. Dans le but de défendre des semences reconnues de qualité supérieure, Elorn Plants sélectionne méticuleusement les caractéristiques de ses variétés : capacité de conservation, résistance aux maladies, résistance aux aléas climatiques, caractéristique culinaire, etc. La société se doit de s'adapter aux besoins et aux attentes du pays importateur. Bretagne Plants lui propose chaque année de nouvelles variétés à commercialiser. A ce jour, la collecte commercialise la production de 35 exploitations, pour une surface cultivée d'environ 900 hectares, situées pour la très grande majorité dans le Finistère. Elorn plants exporte 80 % de ses volumes à destination d'une trentaine de pays situés en Europe (Espagne, Royaume-Uni, Italie, Grèce...), en Afrique (Libye, Algérie, Egypte, Maroc, Mali, Sénégal, ...) et au Moyen-Orient (Jordanie, Koweït, Irak, Liban, ...). Le reste de la production est vendu sur le marché français de mars à mai.

En Bretagne, 190 000 tonnes de semences sont récoltées chaque année dont 100 000 tonnes destinées à l'export. L'orientation des producteurs bretons vers les marchés d'export s'explique aussi bien par la situation géographique de la Bretagne que par la douceur de son climat océanique qui lui procure l'avantage de la précocité et ainsi d'être la première région d'Europe à livrer les marchés d'export. En quelques chiffres, Elorn Plants compte une équipe de 5 salariés et a exporté 680 conteneurs de semences en 2021. Dans un souci de développement, la société a prévu d'étendre son marché à l'Afrique de l'Ouest, à l'Europe du Sud et à la France. Pour ce faire, l'équipe envisage de se renforcer à la rentrée avec l'arrivée d'un nouveau salarié. A noter que dans le contexte de guerre en Ukraine, les producteurs d'Elorn Plants ont récemment fait don de 2 camions de semences de pomme de terre en partance pour l'Ukraine, en participant à l'opération de don organisée par le Ministère des Affaires étrangères et la FNPPPT.

Tél. 02.98.68.06.57

Mail. elornplants@elornplants.com



CULTURE

BACO DISTRIBUTION - GUICLAN



Né en 2012, le label « Baco records » trouve son origine dans le groupe de musique Danakil. Au fur et à mesure que leur notoriété se développe, Danakil concrétise sa volonté d'indépendance en créant BACO DISTRIBUTION. Au-delà de gérer

les artistes du label, BACO DISTRIBUTION élargit son champ d'actions à d'autres artistes.

La structure « Baco Music » propose un large choix de services à destination des artistes ; édition, booking, label, distribution et fabrication. « Baco Distribution », entreprise située dans la Zone Artisanale de Kermat à Guiclan et filiale de la holding Baco Music, a pour mission la commercialisation de CD, vinyles, albums digitaux sur les plateformes numériques et merchandising d'artistes du monde musical auprès de distributeurs en France (Fnac/Cultura/Amazon/etc.) et en Europe.

Le référencement des produits dérivés de chaque groupe/ artiste sur leur site de vente en ligne fait également partie de leurs missions. BACO DISTRIBUTION s'occupe de la vente, du stockage et de la logistique pour le compte ses labels ainsi que de la préparation et du transport afin de livrer les différents distributeurs partout en Europe.

BACO DISTRIBUTION compte aujourd'hui près de 200 labels en contrat, et environ 300 à 400 artistes. L'équipe rassemble 10 salariés partageant les postes suivants : logistique, commercial, graphisme et distribution digitale.

L'objectif de Baco Distribution : maintenir les supports musicaux physique (CD et vinyle) là où le digital prend de l'ampleur.

Mail. info@bacomusic.fr



SERVICES

POUSSIERE DE REVES - LANDIVISIAU



Après 10 années passées dans la Marine Nationale, Alyssa CARPENTIER a récemment ouvert une micro-crèche à Landivisiau sous l'enseigne « Poussières de Rêves ». Accompagnée par une équipe de 4 salariées qualifiées dans les métiers de la petite enfance, la structure accueille jusqu'à 12 enfants par jour âgés

de 2 mois à 3 ans. Après plusieurs mois de travaux dans son local, situé au 2 place Lyautey, la structure a ouvert en début d'année. Alyssa CARPENTIER a mis un point d'honneur à sélectionner du mobilier spécialisé et complètement made in France. L'alimentation est livrée chaque jour par un prestataire local, mettant en œuvre les filières courtes et le bio. Un projet global pensé pour les enfants et les familles. Une application mobile est également mise à disposition des parents leur permettant de suivre la journée de l'enfant (photos des activités, possibilité de communiquer avec la crèche dans la journée, suivi des siestes...). A noter qu'Alyssa CARPENTIER a bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix pour la création de son entreprise. Tél. 06 49 32 00 34



AMANDINE GAILLARD - LANDIVISIAU



Diplômée d'un BTS diététique depuis 2018, et installée depuis le 1er avril 2022, Amandine GAILLARD exerce en tant que diététicienne-nutritionniste libérale à l'Annexe, 7 Rue du Roz à Plougar. Basé sur l'écoute et l'échange, son objectif est d'accompagner ses patients vers un changement durable de leur relation à l'alimentation et plus spécifiquement sur tout ce qui gravite autour de leur assiette (anxiété, frustration, culpabilité, privation, perte d'estime de soi, sentiment d'échec etc.). Les services d'Amandine GAILLARD

s'adressent aux nourrissons, aux enfants, aux adolescents, aux adultes, aux personnes âgées, aux sportifs et aux personnes fragilisées. Il est possible de prendre rendez-vous pour une consultation au cabinet (7 Rue du Roz à Plougar), en téléconsultation (via madietenligne) ou à domicile (sur les 19 communes de la CCPL). Par ailleurs, Amandine GAILLARD propose des prestations complémentaires à destination des écoles, des entreprises, des collectivités et des particuliers. Animation d'ateliers cuisine, éducation nutritionnelle dans les établissements scolaires, interventions nutritionnelles en entreprise, sensibilisation à l'environnement et au développement durable et enfin conseils en restauration collective sont les autres spécificités d'Amandine. Pour en savoir plus sur son approche, vous pouvez la contacter par téléphone au 07.61.76.08.89 ou par mail à gaillardamandine@outlook.com.

